

Protokoll der 21. Stiferversammlung vom 24. April 2024 im Alters- und Pflegeheim Santa Rita

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Stiftungsratspräsident Herbert Schmidhalter begrüsst um 19.00 Uhr 86 Personen zur Stiferversammlung.

Als Stimmenzähler werden Jacqueline Blatter und Philipp Henzen bestimmt.

Die Traktandenliste wird bekannt gegeben und von der Versammlung genehmigt:

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler
2. Protokoll der Stiferversammlung vom 19.4.2023
3. Finanzen
 - a. Jahresrechnung 2023
 - b. Revisorenbericht
 - c. Genehmigung des Revisorenberichts und der Jahresrechnung
4. Bericht des Stiftungsratspräsidenten
5. Bericht der Heimleitung
6. Verschiedenes

Vor Behandlung der Traktanden wurden den sechs verstorbenen Mitstiftern und den 27 verstorbenen Heimbewohnern gedacht.

2. Protokoll der Stiferversammlung vom 19.4.2023

Das Protokoll war seit anfangs März auf der Webseite aufgeschaltet gewesen. Der Präsident stellt es zur Diskussion. Es gehen keine Wortmeldungen ein. Die Versammlung genehmigt und verdankt das Protokoll per Applaus.

3. Finanzen – Jahresrechnung 2023

Der Heimleiter Urban Eyer präsentiert die Erfolgsrechnung und Bilanz zum Geschäftsjahr 2023. Die Gesamtausgaben entsprechen dem Budget. Die Pensionspreise wurden auf den 1. Januar 2023 auf CHF 110 bzw. CHF 120 erhöht. Die vielen Austritte (Todesfälle) haben zu Einnahmerückgängen geführt. Es konnten die maximalen Abschreibungen vorgenommen werden. Der Cashflow hat gegenüber den Vorjahren abgenommen und beläuft sich auf 477'000 Franken. Die Eigenkapitalquote beträgt 84%. Es handelt sich um ein gesundes Unternehmen.

Der anwesende Revisor Dominik Martig von der Alpine Revisions AG kommentiert den im Jahresbericht veröffentlichten Revisorenbericht.

Der Bericht der Revisionsstelle, die Bilanz und die Erfolgsrechnung 2023 werden von der Stiferversammlung einstimmig angenommen.

4. Bericht des Stiftungsratspräsidenten

Präsident Herbert Schmidhalter erwähnt in seinen Ausführungen, dass fünf neue Mitglieder in die Stiftung Santa Rita eingetreten sind. Der Präsident wertet diese Mitgliederzunahme aber auch die

grosse Präsenz an der heutigen Stifternversammlung als ein Zeichen der Verbundenheit und Anerkennung der geleisteten Arbeit des Stiftungsrats und Mitarbeitenden.

Herbert Schmidhalter geht in seinen Ausführungen auf die im Jahre 2023 getätigten Investitionsprojekte ein. Die Bauarbeiten der Residenz Brigerberg sind abgeschlossen. Alle 24 Wohnungen sind per heutiges Datum vermietet. Aufgrund der angespannten Lage auf dem Arbeitsmarkt wird die Pflege über die Spitex abgewickelt. Im Bereich der Gastronomie/Hausdienst ergeben sich Synergien für das Santa Rita. Der Präsident lädt alle Anwesenden Personen zur bevorstehenden Eröffnungsfeier vom 4.5.2024 ein.

Die Installation einer Pelletsanlage wurde im Jahr 2023 erfolgreich vorgenommen. Bauherr war das Santa Rita, welches das Warmwasser gegen Entschädigung der Residenz liefert. Die Baukosten betragen CHF 500'000.

Die Bauarbeiten zur Erweiterung des Speisesaals auf der Demenzabteilung wurden im August abgeschlossen. Die Kosten belaufen sich auf 510'000 Franken. Der Kanton und die fünf Stiftergemeinden haben sich mit 110'000 Franken beteiligt.

Beim Projekt „Begegnungszone Alti Gassa“ hat die Gemeinde Ried-Brig den Lead übernommen. Voraussichtlich werden die für das Heim anfallenden Kosten CHF 230'000 betragen.

Abschliessend bedankt sich Herbert bei den Mitarbeitenden, den Freiwilligen, den Mitgliedern des Stiftungsrates, der Seelsorge, dem Heimarzt, der Vertrauensapotheke und bei allen Stiftern und Mitsiftern.

5. Bericht der Heimleitung

Heimleiter Urban Eyer informiert die Stifternversammlung über das Geschäftsjahr 2023. Es ist zu sehr vielen Ein- und Austritten bei den Heimbewohnern gekommen. Die aktuellen Pensionspreise gehören zu den preisgünstigsten im gesamten Kanton Wallis. Die von der Hochschule für Gesundheit Freiburg durchgeführte Angehörigen- und Heimbewohnerbefragung zur Zufriedenheit der Pflege und Betreuung im Santa Rita zeigte sehr positive Resultate.

Der Personalbestand beläuft sich auf 81 Personen. Die Fluktuationsrate beim Personal war recht hoch. Der Heimleiter erwähnt die grossen Herausforderungen in Bezug auf die Personalrekrutierung und –bindung. Erfreulicherweise absolvierten 10 Lernende die Ausbildung zur Fachfrau Gesundheit.

Im Betriebsjahr 2023 durften 10 Mitarbeitende ein Arbeitsjubiläum feiern.

Der Heimleiter erwähnt den Abschluss und die Einführung des neuen Gesamtarbeitsvertrages Langzeitpflege auf den 1. Mai 2024.

6. Verschiedenes

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen, so dass der Präsident den offiziellen Teil der 21. Stifternversammlung um 20.00 Uhr schliessen kann.

Im Anschluss an die Versammlung erhalten die Anwesenden ein schmackhaftes Nachtessen aus der Küche des Santa Rita serviert. Das Kaffee wird von Wyssen Christian und Ewald, Helvetia Versicherungen, offeriert. Besten Dank.

Ried-Brig, 25.4.2024

Der Protokollführer: Eyer Urban